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NOME ETÀ RUOLO SPORT 
Sandro Ciotti (D 
Giampiero Galeazzi (1) 
Fabrizio Maflei (1) 
Bruno Pizzul (1) 
Antonella Clerici (2) 
Aldo Biscardl (3) 
Stella Bruno (3) 
Michele Giammanoli (3) 
G OeLaurentils (2) 
Furio Focolari (2) 
Maurizio Mosca (3) 

in panchina Amen Paris 

65 co-capitano 
46 sfondamento 
36 difensore 
54 co-capitano 
34 difensore 
62 co-capitano 
33 portiere 
55 cen t rocamp 
54 regista 
46 punta 
53 at taccante 

S a r t a e V a r n a l e 

calcio 
calcio-tennis 
calcio 
calcio-bocce 
calcio 
calcio 
calcio 
calcio 
calcio 
sci 
calcio 

Success): 92/93. «90° minuto» «Domenica Sportiva (1)» 
«Domenica sprint (2)». «Il processo del lunedi (3)» 

Programmi di punta 93/94: «90° minuto» «Domenica Sporti
va (1)», «Domenica sprint (2)» « Tutto il calcio minuto per mi
nuto (3)» 
(tra parentesi la rete d appartenenza) 

NOME ETÀ RUOLO SPORT 
Massimo De Luca 48 anni 
Giovanni Bruno 33 
Claudio Di Benedetto32 
Gialappa sBand ? 
Nicola Calathopoulos 33 
Alberto D Aguanno 29 
Sandro Piccinini 35 
Franco Ligas 47 
Oscar Orefici 47 
Carlo Pellegatti 43 
Bruno Longhi 46 
Maurizio Pistocchi 37 
Irma D Alessandro 29 
Sina Magri 31 
Monica Gaspanni 27 
Monica Vanali 25 

capitano 
vice-capitano 
vice-capitano 
tutti 
tornante 
difensore 
centrocampista 
centrocampista 
punta 
portiere 
attaccante 
capo-tifoso 
cheer-leader 
cheer-leader 
cheer-leader 

calcio 
tutti 
calcio 
calcio 
calcio 
calcio 
calcio 
boxe 
motori 
calcio 
calcio 
calcio 

cheer-leader 
In panchina Bartolomucci Brano Brindisi Francioso 
Garbo Gherarducci Argentieri 
Successi 92/93-
«Pressing» «Guida al Campionato» «I Appello del marte
dì» 
Programmi 93/94 
«I Appello del martedì» «Pressing ' «Guida al Campionato» 

Sfida dell'etere 
È il gioco 
dell'estate 

Con i personaggi 
del piccolo 

schermo circuiti 
a suon di milioni 
Immaginandoli 

come big 
del pallone 

gli abbiamo dato 
un ruolo 
calcistico 

NOME ETÀ RUOLO SPORT 
RinoTommasi 59arm 
Massimo Tecca 35 
Massimo Mananella 27 
Fabio Caressa 
Roberto Lombardi 
NicoCereghini 
Mano Camicia 
Lorenzo Dallan 
Marco Nosottl 
Gianni Clerici 
Pao'o Leopizzi 

26 
43 
45 
46 
32 
33 
63 
37 

capitano 
difensore 
centrocamp 
centrocamp 
difensore 
attaccante 
libero 
at taccante 
difensore 
fantasista ' 
portiere 

tennis-boxe 
calcio 
calcio-tennis 
calcio-calcio a 5 
tennis 
moto 
golf 
pallavolo 
pallavolo 
tennis 
motori 

Successi 92/93 «Coppa America» 'Qualificazioni Usa 
94,. «Wimbiedon», «US Open» «Formula 1» «Motomon-

^fiale» «Golf» «Calcio a 5» «Bihardo-pro» 

Programmi 93/94. «Anticipo serie B> «posticipo sene A» 
«Wimbledon» «USOpen» «Formula!» •Motomondiale» 

NOME ETÀ RUOLO SPORT 
Luigi Colombo 
J o s é Altaf ini 
Giacomo Bulgarelli 
GlorgioChinaglia 
Massimo Caputi 
Bruno Gattai 
Carolina Morace 
Marina Sbardel la 
Maurizio Biscardi 
Giacomo Mazzocchi 
Bob Morse 

46 anni 
55 
53 
46 
32 
34 
<>9 
4? 
32 

capitano 
attaccante 
centrocampista 
attaccante 
centrocampista 
centrocampista 
a t taccante 
vice-capitano 
portiere 
sfondamento 
difensore 

calcio 
calcio 
calcio 
calcio 
calcio 
sci 
calcio 
calcio 
calcio 
atletica 
basket 

Success i 92/93. 
«Galagoal» «Basket NBA» 
«TourdeFrance» 

Programmi di punta 93/94 
«Galagoal» 

«Coppa dei Mondo di sci» 

(A cura di Massimo Filippini) 

Il campionato delle antenne 
Paria Angelo Guglielmi: «La Rai ha speso molto per avere poco» 
«La Rai riceve un brutto colpo dall'accordo fra Lega 
calcio e pay-tv» Angelo Guglielmi, direttore della 
terza rete, non ha dubbi 1135 miliardi che il servizio 
pubblico sborserà per i diritti televisivi del prossimo 
campionato sono una spesa quasi mutile «L'unico 
vantaggio sarà l'edizione allungata di 90° minuto 
ma questo creerà contraccolpi ad altre trasmissio
ni». Difficoltà per «Tutto il calcio » su Rai3 

MARCO VENTIMIQLIA 

M ROMA «Abbiamo speso 
un sacco di miliardi per avere 
meno calcio televisivo di pri
ma Quando chiedo perche 
'loro mi rispondono che e è 
un prestigio da difendere La 
venia è un altra Berlusconi ha 
vinto anche questa partita» A 
chi non lo conosce Angelo 
Guglielmi può apparire di
stratto con la testa impegnata 
su chissà quale dei mille pro
blemi della Rai 

Poi fra una domanda ed 
una risposta ci s> accorge che 
il direttore dell.i ter/a rete di 
stratto non lo è affatto Se e è 
qualcosa che non va accadi
mento frequente ai piani alti 
di Viale Mazzini 1 uomo non 
si fa pregare per dire la sua 
hd anche lo sport non fa ecce
zione, specie adesso che I a-
gonismo in video si è trasfor
mato in uno dei punti caldi 
dell etemo confronto fra servi
zio pubblico e Fminvest Ma 
prima di entrare nel discorso 
bisogna precisare un paio di 
cose sul lessico di Guglielmi 
Quando dice «loro» il capo di 
Rai3 si riferisce alla maggio
ranza del vecchio consiglio 
d amministrazione dell azien
da un residuo del «Cai» can
cellato soltanto dalla recente 
nforma della tvdt Stato 

Quando invece nomina 
«Berlusconi» intende non sol
tanto il padrone della Fmin
vest della Penta cinema delia 
Standa del Milan ed altro an
cora «Le ipocrisie non servo
no a niente - afferma Gugliel
mi - Le due Tele + sono di 
Berlusconi e la prova più lam
pante sta nel fatto che nessu

no parla di un altro proprieta
rio Il resto è finzione E poi 
non è Berlusconi che assicura 
a Tele + pubblicità e film'» 

Guglielmi, lei come giudica 
la vicenda calcio-pay tv? 

t ra chiaro che Berlusconi 
avrebbe cercato un «salto di 
qualità» in materia di calcio 
televisivo Già ! anno scorso 
aveva ottenuto i diritti per la 
Coppa Italia ed importanti 
partite delle Coppe europee 
Adesso forte di una posizione 
doppiamente privilegiata al 
I interno della Lega calcio e 
nel sistema televisivo sta ten
tando di allargare ultenor-
mente la sua sfera di compe
tenza 

E 11 contratto fra Rai e Lega? 
Beh è chiaro che I azienda ri
ceve un brutto colpo dalla vi
cenda pay-tv II vantaggio che 
ricaverebbe la Rai cioè un 
•90" minuto» lungo un ora e 
mezza e molto relativo 11 di
latarsi della trasmissione fini
rebbe per svuotare d interesse 
gli altri contenitori sportivi va 
le a dire «Domenica sprint» e 
«La domenica sportiva» Per 
non parlare della tradizionale 
differita del secondo tempo di 
una partita di campionato 

Insomma, lei sostiene che 
la Rai sborserà 135 miliardi 
l'anno alla Lega per avere 
poco, anzi pochissimo. 

Esattamente 11 campionato di 
calcio «produce» per I azienda 
soltanto 90" minuto con le 
controindicazioni già menzio
nate Tutto il reatolo possono 
tranquillamente fare anche 

Berlusconi e le tv private pur 
senza pagare una lira Entra
no negli stadi fanno le ripre
se, usano le immagini nelle 
trasmissioni serali 

E allora perché l'azienda ha 
firmato il contratto? 

•Loro» rispondono che è so
prattutto una ragione di presti 
flio Da un lato si afferma che 
«La Rai non può rinunciare al 
campionato» dall altro si ad
ducono a sostegno altre argo
mentazioni «Abbiamo la pos 
sibiliti di vendere le partite al-
I estero» «Alla fine recuperia
mo buona parte della spesa 
A parte il fatto che nella sta
gione scorsa I azienda ha spe 
so 108 miliardi per il calcio re 
cuperandone non più di 20 è 
la filosofia di fondo a non es 
sere più condivisibile 

Vale a dire? 
La Rai non è uscita da una 
mentalità monopol'stica Si 
ragiona come se si dovesse 
ancora privilegiare I immagi
ne rispetto agli affari E cosi in 
un contesto ormai concorren 
ziale si Unisce col parure ufle 
non giustificate il calcio è un 
esempio lampante 

Se fosse stato lei a decidere 
cosa avrebbe fatto? 

Semplicissimo Avrei detto 
«Poiché nella realta le imma 
gini delle partite di campiona 
to finiscono con I essere a di
sposizione di tutte le televisio 
ni allora è giusto che a pagar
le siano tutti senza più parla
re di esclusiva Diverso il di
scorso per il match della 
domenica sera Pur non di 
sponendo della pay tv la Rai 
avrebbe potuto studiare un si 
stema tecnico per trasmettere 
la partita «cnptata» su una del 
le sue tre reti 

Lo sport non rischia di di
ventare un «terreno resi
duale» nei palinsesti Rai? 

Neil immediato futuro non 
credo E prevedibile che Ber
lusconi continuerà nella sua 
politica di «occupazione Ma 
la Rai seguiterà a trasmettere 
le partite della nazionale 
molti Gran premi di Formula 1 
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«A pallone lo so a memoria 
e adesso ve lo dimostrerò» 

Salvatore Bagni, 37 anni a settembre una brillante 
camera da calciatore alle spalle (Perugia, Inter, Na
poli, Nazionale) chiusa nell'89, è uno dei nomi 
nuovi della Fininvest per il prossimo campionato 
entro qualche giorno firmerà un contratto annuale 
con la tivù berlusconiana, ma l'accordo è già rag
giunto Bagni rappresenta il dopo-Agroppi sarà uno 
dei principali commentatori del campionato 

DAL NOSTRO INVIATO 
FRANCESCO ZUCCHINI 

tm CLStNATICO Lex viceré di Napoli e scu 
diero di Maradona d altri tempi s accomoda 
sul divano e dice «Lavorare in tivù per me e so
prattutto un divertimento anche da calciatore 
mi piacevano le interviste parlare di pallone 
sempre e comunque Dal giro sono uscito 
ncll 89 nel momento slesso in cui dissi basta 
col calcio il fatto che la Fminvest mi abbia cer 
calo a distanza di 'I anni e una bella soddisfa 
zione» Salvatore Bagni non e cambiato di una 
virgola gioca ancora (nel «Dorando Pietri» di 
Carpi campionato Amatori ha vinto tre finali 
nazionali su quattro) vede partite quasi tutti i 
giorni legge si informe «Soprattutto il caino 
tedesco lo conosco a memoria a Monaco 
Francoforte Norimberga gli stadi sono la mia 
seconda casa» il resto arriva direttamente in ti
vù dall antenna parabolica piazzata nel giardi
no della famosa villa con piscina campi da 
tennis e calcetto dove un tempo I amico Mara 
dona si esibiva per pochi intimi «Diego lo sento 
spesso per telefono e sempre indeciso sul suo 
futuro cambia idea praticamente ogni tre gior- ' 
ni Dopo un anno di inattività a Siviglia stava 
recuperando ma non ha avuto la costanza di 
continuare Però scommetto che riuscire a aio 
car<_ i prossimi Mondiali con I Argentina e fare 

qualcosa di importante vuole chiudere da 
campione» 

Storie lontane ormai come quello di un Na 
poli che vinceva scudetti e girava il mondo 
«Con Diego e Giordano era una squadra che vi 
veva sulla fantasia pochi schemi e tanto estro 
e un allenatore che sapeva il fatto suo SI parlo 
proprio di Bianchi che io stesso contestai aper 
tamentc ma contestavo 1 uomo e i suoi melodi 
non il tecnico Oggi il football si e appiattito e i 
giocatori che si distinguono si contano sulle di 
ta di due mani» Bagni entra subi'o nel ruolo di 
«esperto» che reciterà in tivù •Prcndnmo la 
Coppa America appena terminala durante 
una partita mi sono addormentato1 L Argentina 
ha vinto producendo un calcio orribile il resto 
un mezzo disastro due soli giocatori mi sono 
piaciuti Valencia della Colombia e Aguinaga 
dell Ecuador Che delusione invece gente co 
me Redondo Palinha e Muller Qu isi quisi e 
una fortuna che ci sia la cnsi in Itali i arriverai! 
no meno bidoni» Cinque nomi da salvare 
•Thom Kirstene Yeboah in Germania Giggs in 
Inghilterra Paulo Sousa in Portogallo II resto e 
crfsi nera in Spagna vanno avanti con i Butra 
gueno o i Michel ormai improponibili mOlan 
eia mancano i successori eli Gullit e Kijkaard II 

Il pallone «criptato» 
costa 4 5 miliardi l 'anno 

M 11 fatto nuovo del calcio televisivo del 
la prossima stagione sarà rapprcsenl ilo 
dalla trasmissione di 60 partite sa u pav tv 
I eie + 2 diffonderà per i propri abbonati le 
immagini «cnptate» di 28 posticipi di serie 
A (domenica alle 20 30) e 32 anticipi di 
serie B (sabato alle 20 30) Per la cessione 
dei diritti la televisione a pagamento dovrà 
\crsare alla Lega calcio 44 miliardi e 800 
milioni per ogni stagione (il contratto e 
triennale) Definito anche I accordo Ira Le 
ga e Rai II servizio pubblico sborserà I31) 
miliardi 1 anno (anche qui il contratto e 
tnenn ile) per la cessione de, diritti radio 
fonici (in diretta) e dei diritti televisivi (in 
differita) delle partile di campionato e di 
Coppa Italia Nello scorsa stagione la Rai 
pagò 108 miliardi per acquistare le medesi 
me cose Ma allora I orizzonte ìon si era 
aneoraenptato 

Salvatore 
Bagni (qui 
accanto) Sopra 
Angelo 
Gugliemi 
direttore della 
terza rete della 
Rai 

ed altn im 
portanti av 
venimenti 

II moloch 
sportivo 
dell'azien-
za è la Tgs 
(Testata 
giornalisti
ca sporti
va). E sta
to utile 
creare una 

struttura che lavora per tut
te e tre le reti? 

La Tgs è nata per evitare il 
moltiplicarsi dei costi e la di
spersione delle energie Inten 
to condivisibile pero non ha 
senso che poi la testala lavori 
per tutte le reti Un prodotto 
televisivo deve essere omoge 
neo alla linea editoriale del 
canale che lo trasmette Sa 
rebbe stato quindi più logico 
convogliare tutto lo sport su di 

miglior calciatore de' mondo resta di gran lun 
ga il bulgaro Stoickhov» 

Dall Europa ali Italia «La Nazionale si qualifi 
cherà per i Mondiali Usa ma poteva farfo con 
meno fatica Sono amico di Sacchi ma questo 
non mi impedisce alcune critiche troppi test 
troppo lavoro sul computer il calcio non ò ma
tematica Sui test atletici io arrivavo sempre ulti 
mo e però giocavo bene 50 partite di fila» An 
che la formazione azzurra perBagni necessita 
di alcune modifiche «La mia squadra ideale è 
questa Zenga Maldmi Fortunato Dino Bag 
gio Costaeurla Baresi Tuser Di Mauro Baia 
no Roberto Baggio Signori E mi spiego Wal
ter ò ancora il miglior portiere del mondo è un 
pazzo ma un pazzo buono e certo supcriore a 
Pagliuea a Marchegiani Baiano i stato boccia
to troppo in (retta Casiraghi non mi piace Mal 
dini può giocare a destra e bisogna convincer 
lo La deve fare perchè C il miglior calciatore 
italiano del momento alle sue spalle metto Ro 
bertoc DinoBaggio» Eavanticosl aruota libc 
ra Bagnici mette tultol entusiasmo di un carat
tere locoso e passionale il dramma resta sulla 
sfondo nascosto e qui ci riferì imo ali ancora 
recente tragedia che ha colpito la sua famiglia 
(il più giovane dei tre figli Raffaele morto in un 
banale e agghiacciante incidente d auto il 4 ot 
lobre dell anno scorso la sua salma trafugata 
un mese dopo dal cimitero da ignoti personag 
gì che per mesi hanno poi ricattato la famiglia) 
«La mia fortuna ò che non mi demoralizzo mai 
anche nelle tragedie riesco a reagire con una 
forza incredibile» 

Ade sso Bagni si ippresta a debuttare come 
commentatore tv «Lanno scorso collezionai 
M presenze quasi tutte su Italia I ali Appello 
adesso sarò una prese nza costante II mio idea 
le resta un Agroppiche sa sorridere di pm okay 
alle polemiche ma senza dimenticare che si 
parla di pallone e che ò un pò come essere il 
bar 

un unica rete 
Parliamo di Rai3. Siete in 
prima fila per quanto ri
guarda l'informazione, non 
altrettanto nello sport. 

È vero ma non dipende da 
noi Prima e era 1 intenzione 
di farci diventare la rete degli 
«sport minori» Volevano tri 
sformarci nel «pedaggio» da 
pagare al Coni per far avere 
alle altre due reti le discipline 
sportive più importanti Un 
progetto a cui ci siamo sem
pre opposti Poi ne 11 ultimo 
anno e accaduta una cosa 
grave Dalle 6 del mattino fino 
alle 6 del pomeriggio non ab 
biamo più voce in capitolo 
nella programmazione della 
rete i cui spazi sono siati dati 
in affitto alla Tgs e alla Dse 
(Dipartimento >cuola educa 
zione ndr) Fino a quando 
non torneremo ad essere re 

ALDO AGR0PPI 

sponsabili di tutto il palinsesto 
di Rai3 sarà difficile portare 
avanti progetti sportivi 

Intanto, però, si è parlato di 

auesta edizione televisiva 
1 «Tutto il calcio minuto 

per minuto». 
Stiamo studiando la cosa ma 
sono sorte del'e difficolta L i 
dea e valida se ibbiamo la 

Aldo Agroppi 
(qui accanto) 

Sopra i terribili 
ragazzi della 

Gialappa s 
Band 

possibilità di mostrare in direi 
ta alcune immagini delle par 
tite di campionato Purtroppo 
fino ad ora non siamo riusciti 
a strappare alcuna autorizza 
zione in tal senso Se la situa 
zione non si sblocca saremo 
costretti a cambiare il progel 
to studiando un altro tipo di 
contenitore sportivo domeni 
cale 

«Che nostalgia, la sera in tv 
per discutere come al bar» 

Aldo Agroppi commenta il mercato, le «sparate» di 
Baggio e 1 arrivo di Bruno alla Fiorentina Dai suoi 
ozT piombinesi, l'ex allenatore di viola ricorda il fee
ling interrotto con Firenze e l'addio al calcio giocato 
per quello parlato In attesa di una mossa da parte 
della Rai o della Fminvest che però sembrano a tut-
t altre faccende affaccendate Gli strali per la Juve e 1 
commenti sut,ii sperperi 

DALLA NOSTRA CORRISPONDENTE 
CHIARA CARENIMI 

tm VIARFGGIO Sedotto e abbandonato An 
cora innamorato di una Firenze mascalzona < 
della sua Fiorentina in sene B Aldo il Inste ha 
accenti di fuoco solo qu indo si stacca dal suo 
pensiero fisso quell esperimento tentato e non 
riuscito quell amore che come tutti i primi 
amori che si rispettano non si dimentica mai 
Aldo Agroppi nella su i Piombino si riposa e si 
rilassa aspettando (he la Rai li Fminvest o 
qualche squadra (non si sa mai ) lochiamino 
a lavorare Per iclcsso aspetta e spera com 
montando ti me reato con quella « Iure che gli e 
propria mestizia sentimeiilal-calcislica per 
mettendo 

Allora, che ne pensa del mercato? 
Colpi grossi non ce ne sono stati soltanto paro 
le I grandi gioe ilori se ne stanno nelle loro so 
eieta e di acquisti veri e propri non se ne parla 
semmai scambi di giocatori Insomma denaro 
sonante non ne e circolato 

Ha vinto la filosofia di Agnelli, allora Si tira 
la cinghia? 

Si deve dire che il e ileio h i tirato la corda per 
molto 'empo Poi quando un e squadra spende 
e spande e non vince mai deve cominciare i 
pensarci su 

In questo momento Acroppi ha I ina traso 
gn ita del bimbo che ha appena spiacele ito il 
gelalo sulla gonna bianca elella m idre Prima 
stexcata perla Juve 

Mercato in calo allora Che dice di Ruud Cui-
lit al Torino? 

Bene Non può f irgli altroché bini il I orino e 
un ambiente famih ire mie i come la Juventus 
che è1 più sofisticata più dilficile I ui poi è un 
gioc itore giovane si trover ì benissimo e f ir i 
grandi cose-

fi Pasquale Bruno alla Fiorentina? 

Bruno e un giocatore di grinde cantiere Po 
lente ceneroso non noli ì I osso l a r i presto 
a far innamorare la gente di 1 irenze di se" f lari 
presto a innamorarsi di I in nze 

Ci si.aiio pnm i pausa sofferenti 
Ph si io sono ancor i inn imorilo eie 11 i I K 

rentina ho Firenze nel cuore 

b delle affermazioni di Roberto Baggio sulla 
conduzione del mercato juventino, su Tra-
pattonl, che ne pensa? Lei lo dovrebbe cono
scere bene. 

Baggio dice quello che vuole e quello che pen 
sa Sul mercato della Juve avrà fatto una sua va 
lutazione e anziché1 essere banale e scontato 
come fanno tanti nelle interviste ha detto quel 
lochi pensava 

Raggio ha detto che la Juve non sarà squadra 
da scudetto 

l„i Juventus di pende da lui Se Baggio gin be ne 
gir,i anche la squadra 

E adesso parliamo di lei, Agroppi II suo futu
ro, le sue aspettative La nvedremo alla tv, 
oppure alla guida di una squadra? 

Pe r adesso sio fermo e mi rilaNso Non ho nulo 
eluan tile ne" dalla Rai nò dalla Fminvest e tjn 
tome no da squadre di calcio Vedremo 

Lei crede che 11 calcio parlato, cosi come e 
stato fatto finora, possa avere ancora un fu 
turo' 

Ma certo il calcio parlato lo lamio lutti e ic 
cessibile a tutti e in ogni momento Non e re do 
che andrà i finire 

Lei si e trovato bene in televisione, ha e uveva 
molti estimatori. 

f stato lacile perché ho portato in n un modo 
nuovo di isscrc che i" infondo ivsere se mpri 
si «tessi Io sono stalo spontane-o senio st i o 
me stesso in qualsia*] agione l-a genie li i e ì 
pi'oe mi ha apprezzato i^erquelloclic sono 
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